

SÁBADO 12 DE NOVIEMBRE DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PRESENTARÁ INE SISTEMA DE CONSULTA ESTADÍSTICA

Por Zulema López

De martes a jueves de la próxima semana presentará el INE su Sistema de Consulta de la Estadística de la Elección de Diputados Federales, en el marco del proceso electoral federal 2014-2015, acompañado de la actualización del Atlas de resultados electorales, herramientas indispensables para observar a detalle la evolución política electoral de nuestro país a lo largo de casi tres décadas. (DQ, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AVALA PAN APROBACIÓN DEL DESAFUERO

Por Zulema López

El Comité Estatal del PAN avaló la aprobación del desafuero, esto en voz de su presidente, José Luis Báez Guerrero, quien confió en que la medida da certeza de que los funcionarios estarán sujetos a la ley, al igual que cualquier ciudadano. (DQ, 8)

MORENA

LÓPEZ OBRADOR REALIZARÁ GIRA POR QUERÉTARO EL PRÓXIMO 17 DE NOVIEMBRE

Por Guillermo Contreras

El dirigente en Querétaro del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Carlos Peñafiel Soto, dio a conocer que Andrés Manuel López Obrador realizará una gira de trabajo por los municipios de San Juan del Río, Querétaro y Cadereyta, el 17 de noviembre. (AM, 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CENTRO AMENAZADO

Por Margarita Ladrón de Guevera

Cambios de uso de suelo indiscriminado, especulación inmobiliaria y remodelaciones clandestinas son los enemigos a los que el Centro Histórico de Querétaro se enfrenta y que amenazan con “matarlo” si no se frenan en los próximos años. Así lo vaticina el delegado del centro INAH Querétaro, Manuel Naredo, quien a 20 años de la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad, observa cómo la Zona de Monumentos Históricos se ha transformado en un polo atractivo para antros y comercios y repelente para quienes quisieran vivir ahí. “La disminución de habitabilidad y el aumento de comercios rompen el equilibrio vital de la zona de monumentos” explica Naredo, quien sentencia “si continúa disminuyendo el uso habitacional, el Centro Histórico se muere”. (DQ, principal)

PA: NO HAY DIESEL: GASOLINEROS

Por Víctor Polenciano

SÁBADO 12 DE NOVIEMBRE DE 2016

Aunado al robo de combustible y la operación de las refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) a un 50% de su capacidad han originado la falta de combustibles en Querétaro, así como en Celaya y San Miguel de Allende. Primero fue la gasolina, ahora es el diesel, afirmó el tesorero de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro (UESQRO), Rubén Herrero. Este jueves, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, reveló que hay un problema de desabasto de combustibles en la entidad y del que poco se ha hablado, por lo que la UESQRO preocupada con la situación, ha buscado informar a la ciudadanía sin afán de crear alarma para que tomen sus debidas precauciones, información que algunos actores políticos y mediáticos trataron de desestimar. (PA, principal)

AM: 'RECURSOS, ARRIBA DE LO PREVISTO PARA EL ESTADO'

Por Cecilia Conde

En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) se aprobó destinar a Querétaro, en participaciones federales, 12 mil 545.3 millones de pesos; por aportaciones federales, 10 mil 844.3 millones de pesos; por inversión federal, mil 302 millones de pesos; en total, en estos cuatro rubros hay 26 mil 844.3 millones de pesos; así lo dio a conocer el diputado federal Braulio Guerra Urbiola. (AM, principal)

EUQ: SE ACENTÚA DESABASTO DE GASOLINA Y DIESEL

Por Lourdes Durán

La Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro denunció el desabasto recurrente, desde hace meses, de gasolinas y diesel en la Terminal de Almacenamiento y Reparto de Pemex en la entidad, situación que se ha agravado en los últimos años. (EUQ, principal)

N: FUEGO Y PÁNICO

Por Tania Talavera

Escenas de pánico y cuatro intoxicados es el saldo de un incendio registrado ayer en el área de comedores de Plaza Galerías, por lo que tuvo que ser desalojado el centro comercial. (N, principal)

PODER LEGISLATIVO

DESCARTA ÁNGELES MAYORES RECORTES AL PODER LEGISLATIVO

El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, diputado Gerardo Ángeles Herrera rechazó que pudiera haber recortes mayores al propuesto para el poder legislativo, porque este año hubo una disminución de 52 millones de pesos y el próximo será de más de 12 millones y “no se trata de estar bajando cada año hasta que ya no podamos funcionar”. (DQ 3, EUQ 1 y 3)

VA DIPUTADO CONTRA CARGO ILEGAL EN EL PREDIAL

El diputado local Héctor Magaña Rentería anunció una iniciativa de ley para eliminar el concepto de obras públicas y educación dentro del cobro del impuesto predial, que representa el 25 por ciento de este pago para los ciudadanos y de no lograr la eliminación este año, dispondrá de un equipo de abogados para que los queretanos puedan ampararse contra ese concepto. (DQ web, N 4, AM 2)

SÁBADO 12 DE NOVIEMBRE DE 2016

TENDRÁ ESTADO 26 MMDP EN 2017

Por Redacción

La educación, los proyectos municipales y la infraestructura carretera, son solo algunos de los rubros que en el estado de Querétaro serán favorecidos con recursos federales, luego de la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) que se votó la madrugada de este viernes 11 de noviembre de 2016 en el Palacio Legislativo de San Lázaro. (PA 1, N 3)

MUNICIPIOS

NIEGAN QUE ESTÉ “ATORADO” EL REGLAMENTO DE MERCADOS

Por Verónica Ruíz

El secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos confirmó que será el próximo año cuando esté listo el proyecto de reglamento para mercados y centros de abasto. “No nos va dar tiempo de sacarlo este año, vamos a hacer una reunión informativa, para que ya que tengamos las fechas de los foros para empezar a trabajar un nuevo proyecto con todos y cada uno de los comerciantes”, señaló. (DQ, 1 y 2)

LA DE ABAJO

TOMAN PUENTES Y PARADAS. Los integrantes de Antorcha Campesina se manifestaron en los puentes peatonales y paradas de autobuses de Avenida Constituyentes, para exigirle a Marcos Aguilar, solución a sus demandas. (DQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

ARRASA LA PLANILLA DE LA MAESTRA CUSPINERA

Luego de una semana de patadas, trompones e intromisiones para elegir a quien encabezará el Supauaq, este viernes se impuso la planilla de la Maestra Nuri Villaseñor Cuspiner, al obtener el 71.5% de los votos a su favor; la plantilla de Comunidad Sindical Autónoma del Maestro José Zacarías Jaime Flores León alcanzó el 20.9%. En cuanto a votos nulos, se presentó el 7.6%. (PA 1, N 1, AM 8, EUQ 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Alerta. A 20 años de su declaratoria como Patrimonio Cultural de la Humanidad, que se cumplirán el próximo 7 de diciembre, nuestra ciudad podría sufrir alteraciones irreparables, de aprobarse un proyecto municipal –ootro- para “actualizar” el Plan Parcial de Desarrollo de la Zona de Monumentos Históricos y Barrios Tradicionales de Querétaro. Así lo han revelado a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fuentes bien informadas, recordando el trabajo de varias generaciones para preservar y enriquecer ésta que fue la tercera ciudad del reino y hoy es una de las cinco con mayor número de vehículos per cápita en el país y cada vez más extendida en su desordenado crecimiento. A nivel internacional la densidad recomendada es de 130 habitantes por hectárea. La Ciudad de México esté por abajo todavía y Querétaro –que se extiende y extiende- está por los 60 o menos y, más aún, con uno de los peores transportes públicos de la República. Por ello, me cuentan, el alcalde vendedor, Marcos Aguilar Vega, considera necesario revisar el marco normativo para autorizar nuevas densidades y criterios en el

SÁBADO 12 DE NOVIEMBRE DE 2016

cambios de uso de suelo. El tema es sumamente delicado cuando se trata de tocar el Centro Histórico o sitios como el Acueducto, incluido en la Zona de Monumentos Históricos por el presidente José López Portillo en 1981, a gestión del gobernador Rafael Camacho Guzmán, en el 450 aniversario de la fundación de la Ciudad. Ahí, en donde hoy se proyecta un megadesarrollo hotelero, residencial y comercial que podría rebasar las alturas permitidas, sobre todo si la actual administración modifica la norma. Y si la sociedad lo permite. Por cierto fue también Rafael Camacho Guzmán quien en 1984 auspició la instalación del INAH en Querétaro. Pero volvamos al 20 aniversario de la inscripción de la Zona de monumentos Históricos en la Lista Representativa del Patrimonio Mundial de la UNESCO, otorgada el 7 de diciembre de 1996 en Quintana Roo. Junto con Querétaro se declaró Patrimonio Cultural de la Humanidad a la ciudad maya de Uxmal, ¡imagínese! Era gobernador Enrique Burgos García, presidente municipal Jesús Rodríguez Hernández, directora general del INAH Teresa Franco (que lo ha sido tres veces) y titular del Centro INAH Diego Prieto, hoy responsable nacional. Consta a este columnista que ellos y muchos más participaron en el gran logro. Cabe recordar al cronista Eduardo Loarca Castillo y al delegado del Centro Histórico, Carlos Arvizu, ya fallecidos ambos, así como personas de la llamada sociedad civil como Natalia Carrillo García. Ella, junto con una amiga, se apersonaron ante el representante de ICOMOS (International Council on Monuments and Sites), el guatemalteco Carlos Flores, enviado a inspeccionar la zona propuesta por la UNESCO para ver si procedía la solicitud y le dijeron: “Para nosotros independientemente de lo que ustedes decidan, Querétaro ya es patrimonio de la humanidad”. Y sí, así fue. El arquitecto Salvador Díaz-Berrio, del INAH, llevó el expediente a París y fue aprobado sin la menor resistencia ante la contundencia de los argumentos y la evidencia de su monumentalidad. En 1996 Querétaro fue declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad. Dos décadas después el Atila que preside la ciudad pretende cambiar sus códigos urbanos para modificar el Plan Parcial de Desarrollo de la Zona de Monumentos Históricos y Barrios Tradicionales de Querétaro con el fin de complacer intereses ajenos a la colectividad. ¿Lo permitirán los queretanos, como la decana del PAN, Natalia Carrillo? ¿Y qué piensa el ex alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién, hoy gobernador del Estado? ¿Qué dice el INAH, representado aquí por Manuel Naredo y a nivel nacional por Diego Prieto, recordado como el delegado de hierro que no permitió durante más de 10 años ninguna alteración al Centro Histórico, que promovió la declaratoria de la UNESCO y hoy es la máxima autoridad de la materia? ¿Qué responde el alcalde Marcos Aguilar para quien seguramente 20 años no es nada? Y tal vez ni siquiera sus 485 de historia. ¿Qué opina Enrique Burgos García? ¿Qué diría Rafael Camacho Guzmán? -BLANCAS Y NEGRAS- Berenjenal. Nuestro diputado federal Braulio Guerra Urbiola está preparando un nuevo texto relacionado con los matrimonios igualitarios, luego de ser rechazada en la Comisión de Puntos Constitucionales la reforma propuesta por el presidente Enrique Peña Nieto. El tema ya legislado en 11 estados tiene duras resistencias en algunos como el nuestro, a pesar de las resoluciones de la Suprema Corte. Fracasó la intervención de la Junta de Conciliación Arbitraria en la Universidad Autónoma de Querétaro. Su toma de nota a favor de una planilla, cuando el SUPAUAQ no concluía el proceso formal, es otra de las aberraciones legales y políticas del secretario de Trabajo, José Luis Aguilera Rico, que ya es un fardo para Pancho Domínguez, como lo fue para Pepe Calzada. Reculó el Ayuntamiento de Querétaro con su fallido anteproyecto de reglamento municipal para modificar las condiciones de operación en los mercados de la capital. Brincaron locatarios ante la amenaza de perder sus derechos y conquistas de décadas. Ellos y los tianguistas tumbaron la propuesta encargada al Colegio de Abogados Litigantes, presidido por Calixto de Santiago. Gran pifia. Antorcha Campesina ha decidido romper la tregua y el próximo 20 de noviembre, en el aniversario de la Revolución, protestará por el incumplimiento de varios presidentes municipales, entre ellos los de Querétaro, Colón y Huimilpan. El profesor Jerónimo Gurrola exigirá la intervención del gobernador Francisco Domínguez. -LA FRASE DE LA SEMANA- No me descarto, de ninguna manera, para el 2018: Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro. 8 de noviembre en Presencia Universitaria de XHUAQ, Radio Universidad. -JUGADA FINAL- Al alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega,



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 12 DE NOVIEMBRE DE 2016

que pretende modificar el Plan Parcial de Desarrollo de Querétaro, un antihistórico y atilesco ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		RI: REPORTE ÍNDIGO
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB